

El nuevo Gobierno austriaco presenta su programa para el período legislativo 2017-2022

Los capítulos "Agricultura y Desarrollo Rural" y "Medio Ambiente" contienen planes de actuación enfocados a reforzar el sector agrario familiar de la República alpina. Destaca en medio ambiente el objetivo de lograr -de aquí al 2030- que, a nivel nacional, el 100% de la electricidad proceda de fuentes renovables

 HORIZONTAL | PAC

 EUROPA|AUSTRIA

BERLIN 12.01.2018

Los partidos de coalición del nuevo Gobierno austriaco -el Partido Popular Austriaco (ÖVP) y el Partido de la Libertad de Austria (FPÖ)- han llegado a un acuerdo en materias agraria y medioambiental. El programa de gobierno tiene como objetivo principal reforzar el sector agrario familiar austriaco garantizando la disponibilidad de fondos, tanto a nivel nacional como europeo, y mejorar las condiciones de cultivo y de comercialización en el país.

El acuerdo incluye también medidas relativas a la aplicación de la PAC en el país. Ambos partidos de gobierno apuestan por una orientación a largo plazo de esta política más allá de 2020, para lo que se quiere mantener el presupuesto y ampliar, en la medida de lo posible la cofinanciación nacional.

En este capítulo, el nuevo gobierno apuesta por el apoyo a los métodos de producción sostenibles (agricultura de montaña y agricultura ecológica, ganadería alpina, explotaciones especiales) a través de una política "ecosocial". En materia de pagos directos se posicionan a favor de introducir la reducción progresiva y límites máximos.

La coalición acordó, también, el aumento de los límites de las ayudas "de-minimis" y la elaboración de nuevas perspectivas para desarrollar nuevos tipos de explotación agraria, de explotación agraria familiar y de nuevas formas de gestión agraria en general. Se le dará un enfoque especial al desarrollo de productos de calidad, especialidades y productos muy especializados (productos nicho). Así mismo, se continuará en la elaboración de programas de desarrollo rural.

En cuanto a la política de Medio Ambiente, Bienestar Animal y Estándares Alimentarios se pretende mantener y proteger los elevados estándares ya existentes, destacándose la elaboración de un estudio de viabilidad y un Plan de Acción enfocado a acabar con el uso del herbicida glifosato. La coalición promoverá, además, la prohibición de cultivo de OGM a nivel europeo.

El nuevo Gobierno austriaco se centrará también en reforzar la colaboración en la aplicación de la estrategia europea de proteínas y en la introducción -siguiendo el ejemplo francés- de un etiquetado obligatorio para indicar el origen del alimento (en productos cárnicos, leche y lácteos, productos de huevo y productos transformados), obligación que se considera que debería entrar en vigor, en un primer momento, a nivel nacional y, más tarde, a escala europea.

En cuanto a la política de protección del clima, se entiende que ésta debería compatibilizar tanto los intereses del sector privado como los del medio ambiente. En este campo se destaca el objetivo de lograr -de aquí al 2030- que, a nivel nacional, el 100% de la electricidad proceda de fuentes renovables. El nuevo Gobierno austriaco apoya una Unión de la Energía en la que quede descartada la energía nuclear y aboga por no apoyar en el futuro esta fuente de energía a través de los mecanismos contenidos en el Acuerdo de París.

Por último, la coalición se muestra a favor del abandono de la producción del carbón para lo que se pretende acelerar el proceso de supresión de la generación de electricidad a partir de dicho mineral y forzará que este abandono progrese, también, a nivel europeo, para evitar así la importación a Austria de electricidad barata generada a partir del carbón y garantizar con ello la competitividad de los productores de electricidad austriacos.